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维修工杨奉元
两年来已为企业
节省近100万元
□本报首席记者 阎义 文/摄

金泰集团北京奥之旅汽车销售服务有限公司的杨奉元顺
手拿起机油桶， 桶内还残留少许的机油。 为了能让这些剩余
机油不被浪费， 杨奉元研究出了节油器， 两年间为企业节省
了近100万元， 并且推行到了其他兄弟企业。

记者看到， 节油器采用全不锈钢材质， 具有全自动和密
封性。 节油器就是将机油桶倒扣在节油器的槽内， 使得桶内
的机油流到槽内。 槽内有一个漏油口， 油口处有一个外接管
道， 管道安装着一个阀门。 机油顺着漏油口管道流到槽口外，
这里有一个空油桶正等待机油， 机油就流进了空油桶。 杨奉
元说： “一个节油器的槽内可以放16个机油桶。 目前我们有两
个适应不同型号机油桶的节油器。 有了这个节油器后， 一名
工人只需把机油桶放进节油器的槽内， 20分钟后即可回收完成
一次， 操作简单。 并且保证油品的质量不受任何污染。”

他对记者说： “我们为了回收残留少许的机油， 发明制
造了机油节油器， 近两年来已为企业节省近100万元。 这些如
果照这样的效果发展， 10年将为500多万元纯利润。”

电话局创新工作室
小小芯片创造利润
400余万元

在创新工作室内， 四名职工在
拿着废旧的零部件， 讨论着

上周在工作中遇到的问题。
最近， 针对井盖下地下光缆过密，

容易让施工人员辨认不清的问题， 创
新工作室进行了一系列的研究。 刘越
介绍说： “在井盖下， 密密麻麻的将
近有100多根线， 对于线路的辨认， 是

下井职工最为头疼的。 尽管在每根线
路上都有编号， 但带有编号的指示牌
长时间在井下， 大部分指示牌已经受
潮， 因此， 上面的编号很难辨认。”

在五棵松电话局的工作人员跟创
新工作室反映了该问题之后， 创新工
作室的负责人刘越和他的另外三名职
工们开始了紧张的试验和多次创新。

首先刘越提出建议， “能不能将
超市的电子条形码用于电缆上， 让每
一条电缆都有自己的身份， 只要用仪
器轻轻扫一下电缆， 那么电缆上的所
有信息便会全部显示在仪器内， 大大
减少了井下工人的作业难度。” 对于刘
越的提法， 其余三名创新工作室的职
工们也表示了支持， 但这所谓的 “电

子身份证” 用何种方式体现。
针对这个问题， 工作室的胡月雷

师傅跑了很多家厂商， 同时也用很多
种材料进行试验。 “刚开始我们选用
了二维码， 将二维码贴在电缆上， 但
是经过试验之后 ， 二维码容易折断 ，
里面的信息不容易被保存， 另外安装
二维码的价格也有些高， 成本高达十
几块钱； 在经过试验和成本核算之后，
我们选择了frid小芯片， 这个小芯片不
仅利于保存、 技术也较为成熟， 而且
价格还低廉， 芯片外加胶布才只不过
几元钱。 这比之前的指示牌和二维码
实惠得多。”

在刘越和他的创新工作室的创新
发明之下， 这小小的芯片就为企业共
创造了 400多万元的利润 。 刘越说 ：
“每发明出一样东西， 在我的心里就等
于帮着企业卖出了10张电话卡了。”

□本报记者 陈曦 文/摄

研发团队成员杨苏南
搞研发自豪 做样机拼了

“我们公司研发生产的电动汽车充电桩销
量很好， 每个月都能卖出上千套。” 说起企业
热卖的产品， 北京基业达电气有限公司策划部
负责人王凯的自豪之情溢于言表。 但为了这个
项目能够顺利完成， 职工确实是拼了。

项目确定之后， 基业达新能源事业部的研
发团队就一直在跟踪电动汽车充电桩相关的技
术演化， 做技术储备。 但是项目真的开始运作
了， 他们还是遇到了很大的难题。

今年夏天， 他们的研发工作接近尾声。 国
家有相关规定， 电气类新研发的产品必须到国
家电网指定的实验室考核， 各项指标通过了，
才能批量生产。 但当时， 北京的几个实验室都
已经排满了。 最快也要到3个月以后才能测试。
最后， 他们选择向南京的一个实验室申请。 没

想到， 很快有了回信， 南京的实验室让他们送
去实验。 可是， 他们预留的时间不够， 样机还
没有做出来。

“为了这个项目， 以前， 我们就经常加班。
这次 ， 我们所有人更是拼了 。” 杨苏南说 ，
“每天晚上， 都要工作到半夜。 就这样赶工一
个星期， 我们终于完成了两台样机。” 最后，
我们的样品顺利通过了。

不久前， 基业达研发生产的电动汽车充电
桩走向了市场。 “我们把之前积累的经验， 都
运用到了充电桩上， 怎么能不受到市场欢迎
呢 ？” 杨苏南说 ， “现在 ， 政府也出台了政
策。 今后， 新建及改建的居住区内 ， 不低于
18%的停车位将配建充电桩。 无论对于企业，
还是我们这些职工来说， 这都是一个好消息。”

□本报记者 王卓 文/摄


